





2 Enero 1983

66168

## las últimas noticias /

Opinan historiadores

# Las Razones de La Pacificación

**2** Al cumplirse un siglo de la incorporación de la Araucanía al territorio chileno, los especialistas tienen distintas resuestas.

Claro que desde el punto de vista del gobierno de la época, todos consideran que la incorporación fue positiva. Pero hay diferentes criterios para enfocar el problema.

Siempre los años son el mejor cristal para mirar y enjuiciar un hecho. Claro que hay que emmarcarlo en el contexto que se vivía.

De acuerdo a esto, conversamos con los historiadores de la Universidad Católica Sergio Villalobos y Horacio Zapater, y Domingo Curoque, profesor de Cultura Mapuche de la Universidad de Chile.

En la obra "Relaciones

que forman parte de los procesos mundiales de aumento demográfico y expansión económica".

Horacio Zapater tiene una opinión concreta:

"Fue una medida que se tomó ante el peligro que el territorio fuera dominado por personajes como el aventurero francés Orellie Antoni L, quien se proclamó rey de la Araucanía y Patagonia. Existía la amenaza de que el territorio cayera bajo dominio extranjero. Geopolíticamente fue necesaria la incorporación".

Domingo Curoque, profesor de Historia Mapuche de la Universidad de Chile, fue directo:

"Desde el punto de vista mapuche, la incorporación significó que los indígenas perdiesen sus propiedades, porque los políticos se las repartieron. Y los arau-

# **Las razones de la pacificación. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1983

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Las razones de la pacificación. [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)